



PELATIHAN PETUGAS PUSKESMAS YANG BERSTATUS BADAN LAYANAN UMUM DAERAH DI KABUPATEN GIANYAR TENTANG PENYUSUNAN RENCANA STRATEGI BISNIS

P.A.Indrayathi*, R.Listyowati, I K. Sudiana

Program Studi Kesehatan Masyarakat Fakultas Kedokteran Universitas Udayana
Corresponding author: mdsrinopiyani@yahoo.com

Pendahuluan

Rencana Strategis Puskesmas (RSB) Puskesmas di Kabupaten Gianyar yang berstatus Badan Layanan Umum Daerah (BLUD) belum didasarkan atas konsep manajemen strategis.. Pengabdian masyarakat berupa pelatihan ini bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan staf manajerial Puskesmas dan Dinas Kesehatan (Dinkes) Kabupaten Gianyar dalam merencanakan Pengelolaan keuangan dan non keuangan pada entitas bisnis untuk mencapai visi misi dan tujuannya sesuai dengan Peraturan Pemerintah Nomor 23 tahun 2005 dan Peraturan Menteri Dalam Negeri No. 61 Tahun 2007 .

Metode Penelitian

Pelatihan RSB diselenggarakan pada tanggal 13 Juni 2015 di Gedung PSKM FK Unud. Sebelum pelatihan dimulai, dilakukan tanya jawab mengenai RSB . Kegiatan pelatihan terdiri dari pemberian materi, diskusi, serta praktik penyusunan RSB. Untuk evaluasi, seluruh peserta diminta untuk mengisi kuesioner pre dan post test. Nilai pre dan post test dianalisis secara statistik dengan uji t dua sampel berpasangan untuk melihat ada tidaknya perbedaan pengetahuan sebelum dan sesudah pelatihan.

Hasil dan Pembahasan

Pelatihan dihadiri oleh 26 orang peserta (89,3%) dari 13 Puskesmas dan Dinkes di Gianyar. Seluruh peserta mengikuti pelatihan hingga selesai. Terdapat peningkatan pengetahuan peserta pelatihan sebelum dan sesudah mengikuti pelatihan RSB sebesar 0,88 dengan nilai $p < 0.001$. Seluruh peserta dapat memahami dengan baik konsep dari RSB berdasarkan manajemen strategis.

Tabel 1. Perbedaan Rerata Skor Pengetahuan Peserta Sebelum dan Sesudah Pelatihan WISN

Skor Pengetahuan	Mean	Mean difference	P-value
Sebelum pelatihan	3,88	0,88	< 0,001
Sesudah pelatihan	4,76		



Gambar 1. Pemberian Materi RSB

Kesimpulan

Pelatihan telah berjalan dengan baik dan berhasil meningkatkan pengetahuan peserta mengenai RSB. Bimbingan teknis dan *follow-up* perlu dilakukan untuk mendorong implementasi metode RSB untuk perencanaan pengelolaan keuangan dan non keuangan pada entitas bisnis .

Ucapan Terima Kasih

Pelatihan RSB ini dapat terselenggara berkat dukungan pendanaan dari Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Udayana. Selain itu, kami ucapkan terimakasih kepada Dinas Kesehatan Kabupaten Gianyar serta Kepala Puskesmas se-Kabupaten Gianyar yang telah mendukung dan telah berpartisipasi dalam pelatihan ini.

Daftar Pustaka

Kemendagri. (2007). Peraturan Menteri Dalam Negeri No. 61 Tahun 2007 Tentang Pedoman Teknis Pengelolaan Keuangan Badan Layanan Umum Daerah. Jakarta : Kementerian Perdagangan
Kemenkumham. (2004). Undang-Undang No.1Tahun 2004 tentang Perbendaharaan Negara. Jakarta: Kementerian Hukum dan HAM.
Peraturan Pemerintah No. 23 Tahun 2005 Tentang Pengelolaan Keuangan Badan Layanan Umum.